

Factsheet Informations sur le marché du travail

Les personnes qui saisissent une profession sous [Explorer le marché du travail](#) obtiennent des informations actuelles sur le marché du travail. D'où proviennent-elles et comment sont-elles présentées? Cette fiche d'informations répond aux questions les plus fréquentes et apporte des précisions concernant les données.

– **Quelle systématique et quel mécanisme se trouvent derrière le champ de recherche?**

Deux systématiques sont utilisées:

1. [CH-ISCO-19](#)

En tant que nomenclature suisse des professions, c'est la nomenclature officielle de la Confédération. Le Secrétariat d'État à la formation, à la recherche et à l'innovation SEFRI et l'Office fédéral de la statistique OFS utilisent cette structure de classification à 5 chiffres. Elle est actualisée tous les 3 ans (la dernière fois en oct. 2022).

2. Ontologie x28

Cette systématique contient plus de 100 000 synonymes de noms de professions dans différentes langues. Elle est reliée à la systématique CH-ISCO.

Cette combinaison offre aux utilisateurs et utilisatrices de bonnes possibilités de recherche avec des mots-clés courants. Grâce à la recherche par saisie automatique, une saisie de mots partielle est possible.

– **Comment les mots-clés de la recherche/les professions sont-ils attribués aux champs professionnels correspondants?**

L'attribution des professions aux champs professionnels se base sur les données de l'OFS. Pour la présentation des données, l'OFS ne s'oriente pas vers des professions distinctes, mais vers des groupes de professions qu'il définit lui-même.

– **Est-ce que tous les titres professionnels officiellement reconnus par la Confédération sont disponibles?**

La systématique CH-ISCO n'est pas forcément à jour et conforme avec les titres professionnels actuellement en vigueur (mises à jour tous les 3 ans seulement). De même, la systématique n'est pas tout à fait congruente avec la systématique Swissdoc, qui est connue dans le milieu professionnel de l'orientation professionnelle, universitaire et de carrière OPUC.

Les synonymes de l'ontologie x28 (voir ci-dessus) permettent d'ajouter des mots-clés plus actuels. Les utilisateurs ont ainsi accès à des titres professionnels usuels.

– **Comment sont gérés les fautes de frappe et les anciens titres professionnels?**

Grâce à la performance de la recherche par saisie automatique, des mots-clés alternatifs sont proposés dès la saisie. Si la recherche ne donne pas de résultat, il convient d'essayer avec d'autres mots. Les anciens titres professionnels sont répertoriés dans la systématique CH-ISCO et par l'OFS. Ils ont été repris dans le module "Marché du travail" dans la mesure où ils sont encore usuels et ne sont pas considérés comme dévalorisants.

– **Comment faut-il lire les graphiques?**

Les graphiques parlent d'eux-mêmes. Vous trouverez ci-dessous, quelques informations complémentaires:

- Évolution du taux de chômage: ce graphique montre le taux de chômage moyen pour toutes les professions et le compare au taux de chômage du domaine professionnel choisi. On obtient ainsi un cadre de référence permettant de mieux situer si le taux est élevé, bas ou dans la moyenne.¹
- Nombre de postes ouverts par personne au chômage, par région: plus la région est foncée, plus il y a de postes ouverts par chômeur. La comparaison entre les postes vacants et le nombre de chômeurs est un indicateur de la situation actuelle concernant la main-d'œuvre qualifiée.
- Formation et diplômes: les deux diagrammes circulaires montrent le niveau de formation respectif des personnes qui travaillent dans le domaine professionnel choisi, en comparaison avec l'ensemble des professions. Cette représentation aide par exemple à estimer le niveau général d'exigence dans le champ professionnel ou la faisabilité d'une réorientation vers ce domaine.
- Salaire: le graphique montre une fourchette de salaires dans le champ professionnel choisi. Il sert à estimer le montant approximatif du salaire, sachant que de nombreux facteurs influencent le salaire (comme l'expérience professionnelle, la région de travail, le niveau de formation, l'âge, etc.). Il convient de consulter d'autres sources, dont on trouve une sélection [ici](#).

– **Quelles sources de données sont à la base des informations sur le marché du travail? Comment et avec quelle fréquence sont-elles mises à jour?**

- La plus grande partie des données proviennent du [relevé structurel](#) annuel de l'OFS, un sondage établi à partir d'un échantillon de la population. Il est mis à jour annuellement.
- Le nombre de chômeurs est tiré de la statistique sur le chômage établie par le SECO et finalisée par le canton de Saint-Gall (jour de

¹ Le taux de chômage diffère de celui défini par le SECO : Le numérateur est le nombre de demandeurs d'emploi enregistrés à l'ORP (indépendamment de leur disponibilité), le dénominateur est la moyenne des personnes actives entre 2015 à 2017 (contrairement au dénominateur glissant des chiffres du SECO).

référence: dernier jour du mois). Cette statistique est actualisée chaque année.

- Les données sur les postes ouverts proviennent de x28, la moyenne annuelle est tirée des postes parcourus par les moteurs quotidiennement.
 - Les données sur les salaires proviennent de lohncheck.ch et de résultats d'enquêtes. Elles sont actualisées sporadiquement.
 - Les données sur les évolutions futures proviennent de job-trends.ch. Procédure d'évaluation unique.
 - Les postes actuellement mis au concours proviennent de jobchannel et sont mis à jour quotidiennement.
- **Les données concernant la fourchette des salaires proviennent d'un prestataire privé et sont générées en partie par les utilisateurs (lohncheck.ch). Pourquoi ne pas utiliser une source publique? Les données sont-elles fiables?**

Les sources provenant des offices fédéraux ont été étudiées. L'enquête suisse sur la structure des salaires (ESS) présente les données les plus fiables. Cependant, étant donné que les salaires ne sont disponibles qu'au niveau des données agrégées de la systématique CH-ISCO à deux chiffres, leur pertinence est faible. Après un examen approfondi des alternatives, x28/BSS a estimé que lohncheck.ch était la source la plus appropriée pour l'objectif visé.